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https://www.100test.com/kao_ti2020/176/2021_2022__E6_9B_B9_

E9_93_AD_E4_BC_9F_E8_c6_176438.htm 主持人：各位网友，

下午好，今天100test嘉宾聊天室邀请到的嘉宾是北京新航道

学校的雅思阅读名师曹铭伟。今天我们和广大网友分享的主

题是“雅思阅读技巧分析”，首先请曹老师和各位网友打个

招呼。 曹铭伟：各位同学，大家好！今天天气爆热，我一路

赶过来走得一头大汗。各位奋斗在学校自习室的同学们一定

要注意身体，不要操劳过度了。我一直很担心大家的身体，

考过了你就知道了，雅思阅读可是个重体力活啊。 主持人

：2006年雅思考试已经过了4个多月，请您总结一下今年以来

雅思阅读考试的特点。 曹铭伟：今年的雅思阅读到现在一共

考了13次，出现的不同文章一共37篇，其中绝大部分都是曾

经出现过的老文章，新文章我统计了一下，一共有8篇，我最

近正在对这些文章进一步确认和收集信息，请大家留意最近

的新航道论坛和我在无忧上的博客，一旦这些文章作出来了

，我就会第一时间把它们帖上去。这里得感谢以下无忧网管

兄，对我收集信息提供了很大帮助！另外各位同学考过以后

，也希望大家能给我来封信，帮助我作出更好更象真的回忆

文章！ 主持人：请您分析一下接下来的一段时间那雅思考试

的走势，并请您为即将参加考试的考生提出一些建议。 曹铭

伟：最近在我们新航道上课的同学和给我的来信里，大家提

到最多的问题就是5月取消3个月时间限制以后雅思阅读会不

会大量涌现新文章？关于这个问题，根据上周末考试的回忆

来看，这种情况并没有出现，上周末的三篇文章里只有第三



篇Fuel Cell燃料电池和空气污染是新的，其他两篇仍然是老文

章。我在英国研究的就是英语语言测试学，我和我导师就曾

经给剑桥方面作过雅思相关研究，我从测试设计和实施的角

度来给大家解答一下这个问题吧。雅思的设计非常严谨，我

课上也提到过，设计出一篇文章的考题工序非常复杂，所以

导致设计成本比较高，这就导致雅思题库不可能突然出现大

量的增长，所以大家不用担心这个问题。在阅读里，两篇老

文章加一篇新文章的格局仍将在06年继续保持。我收集的数

据也说明了这个问题，在06年已经考过的所有考试里，都最

多出现了一篇新文章。甚至一半以上考试的三篇都是老文章

。所以06年的复习仍然以我们上课强调的那些老文章为主，

真经2已经总结了很多，而且我和刘奶妈同学正在继续编写续

篇，我刚才说了，写出来会帖在论坛或者我们 的博客，请大

家随时留意刷新吧~！ 网友：曹老师 您好 我四月 刚考过雅思 

但是觉得阅读的难度有了很大的提高，好像和以前有了很大

的变化，很浪费时间，针对这种情况 我应该怎么提高我的阅

读水平 曹铭伟：阅读的难度其实并不是提高，而是上课有老

师带着做思路比较清晰而已。你说的浪费时间我觉得可能是

不是这方面的问题？我上课曾经强调过，想考阅读高分的话

，比较重要的是一套题目开始解答之前，先理解出题思路，

想好总的策略，这样效率会提高很多。这种能力和习惯要多

看题，多琢磨来锻炼和提高。我建议针对你的情况，在接替

之前最好多思考再下手。 网友：请问剑四阅读的难度和真实

考试相比哪个更难?如果做剑四一般能对30个,真实考试中也能

吗?曹铭伟：恭喜你啊，同学，剑4作成这样的话，考试应该7

分的问题就不大了。没错，我知道你其实想说剑4是不是比考



试难？是的！不过区别不是那么大。总之，相信你自己的实

力，对于做练习题时一两个题目的区别不要太在意。 网友

：5月27号的A类，老师有什么最有效地方法没啊，针对这段

时间的复习和提高分数的妙招，谢谢! 曹铭伟：复习方法和复

习计划的问题，我和洪波老师都提到过。现在你还剩两礼拜

的时间，建议做剑桥题型透析，它确实比较easy。但是最后阶

段用它在复习一遍解题方法，同时文章容易能提高你的自信

心啊，这样上场就自信满满了。另外，做1-2套剑4的题目，

再把真经2里面的重点文章看一看。在20号我们会有一个考试

真经班，你可以留意一下，我在课后会把总结的热点文章帖

到新航道论坛。 网友：我在看雅思文章的时候看到有平行阅

读法、无词阅读法等等，究竟哪种阅读方法对雅思阅读最有

效，曹老师，您推荐怎么阅读雅思文章呢？ 曹铭伟：采取什

么方法是个很大的问题啊，一定得用一个最科学的方法。所

谓平行阅读法指的是文章后各种题目答案出现的顺序在文章

里是平行出现。这很简单，不用说大家也知道。无词法指的

是不看文章，从几个关键词上来推测内容。这种方法我亲身

试验过，也许是我的水平太差，效果不太好。我考过9分，但

是从没这么做过题。我想一般同学的能力恐怕也用不太好这

种方法。另外这种方法的风险也比较大？万一有些词是设置

的陷阱呢？文章还是要读的，不读文章能考高分的话，只能

说明雅思的失败。但是我和我的导师作过的比较，结果是雅

思确实是设计最科学的考试呢。大家自己考虑就明白了。 网

友：老师， 我的阅读速度总是提不上去。想用你上课说的些

技巧却怕答案又不对。每次都是最多10分钟做test3 .还剩下一

个月了，有些着急 曹铭伟：不知道你前两篇的正确率如何啊



？要是能保证90%以上的话，最后一篇上花10分钟解出一小半

来的话6。5到7也有希望啊。阅读速度是要在大量读的基础上

才能提高的啊，同学，建议你用作过的文章，多读几遍，尽

可能用最快的速度，先从熟悉的文章体会快速阅读的感觉，

再逐渐过渡到生文章。 网友：老师，我做题常常在速度与准

确度之间矛盾，你认为平时练习的时候是保证速度呢还是优

先保证准确度？ 曹铭伟：你说的问题其实好专业啊！在外语

学习的练习上分为良种，一种是Speed Exercise， 另一种

是strength exercise。这就是平常我上课说的，速度练习和实力

练习。我上课时候对大家的建议是，两种方法要结合：没有

实力练习上课我们老师说的方法你就没法用好每次都很仓促

练习的话，确实发挥不出实力来。但是如果没有了速度练习

，那你也是不能掌握考试时时间分配等方面的策略的。另外

，没有速度练习，考试时那种“燃烧吧，我的小宇宙”的兴

奋感也是很难体会的。呵呵，总之还是那句话，两种练习都

要有，但是大家要根据自己的实力来决定好两者的比例问题

。网友：请问,如果第一次雅思成绩不好,多考一次,对出国有

影响吗?会不会参考第一次成绩? 曹铭伟：怎么会有这方面的

问题呢？同学你好细心啊，但是这种忧虑是没必要的：）你

考到了英国人要求的分了就行了。外国人对历史记录还是比

较人性化的：） 网友：曹铭伟老师,平时做阅读真经2的时候,

每篇都错好多啊,我想问下真经2是不是比真题要难啊? 曹铭伟

：真经2是模拟题，题目的目的是为了让大家通过做题去更透

彻的了解文章内容。很多时候我都有这样的感受，一般性地

读了一篇文章以后，对它可能有了一个一般的理解和印象，

但是非要做题的话，就逼迫我去更深入地阅读和体会。所以



真经2的题是为了增进你对文章的把握毕竟题目是模拟题，可

文章确实是真家伙，80-90%与真题一致呢！：） 网友：老师

能不能谈论一下关于G类阅读的情况?并且预测一下６月１７

日的G类阅读考试，比较以前的考试，难度是否是增加了？

临考前一个月请给点复习建议好吗？谢谢啦！！！ 曹铭伟

：G类的情况一直以来信息都不是很多很全，所以以后希望G

类的同学们也多提供考试信息啊！G类难度并没有变化，文

章和题目难度。题型比例等都与以往是一致的。如果你上课

时做A类题目效果不错，能达到6分水平的话，G类阅读一定

没问题。当然我要提醒一下，G类考小册子传单那种东西比

较多，想增加泛读的话，到英国大学网页链接上去找找，相

关内容非常多！ 网友：老师，我的词汇应该在四级到六级之

间，但是阅读时的长难句让我非常头疼，阅读时的速度被拖

得很慢。你觉得我有必要在语法上专门做一些联系吗？ 曹铭

伟：语法确实是阅读读文章和解题时的一个关键。但是从头

看一遍语法可能时间上大多数同学都不现实。我建议还是结

合文章复习的好，因为首先不是所有语法点都在雅思里面同

等频率，同样深度地考察，第二，阅读文章的文体决定同类

文章出现的句型必然在以后文章中也大量运用。所以我一直

强调做完题目后研读原文，词汇语法全掌握。这个联系你坚

持做就可以了。在我们的雅思基础班里面倒是有一个配套的

语法课，8节，主要就是重点复习和练习阅读写作中的必备语

法技能，但是你不会现在再从头去报一个基础班吧？那我简

单说说吧，阅读里的重点语法能力是：各类分词句式，从句

嵌套结构，倒状强调等特殊句型。希望能给你的复习一点方

向：） 网友：老师，如果我把新概念3和4在几个月内背完，



雅思阅读成绩能不能达到7分？ 曹铭伟：有几个同学提到了

新概念的问题，我一起回答一下。新概念是一本综合英语能

力提高的教科书，而雅思是一个测试，新概念本身不是为雅

思写的，所以要说“背完新概念，雅思阅读就怎样怎样”，

是不科学的。当然能力提高对于考试成绩是最大的推动，但

是雅思的考试思路，题型等都非常特殊，如果不看专门的参

考书效果是不会好的。所以 我建议：如果有时间的话，确实

应该学新概念。第一，新概念文章那么经典，我当年都背过

，二，现在还有没学过新概念的吗？不学人生会不完整的⋯

⋯：）但是你还得专门为雅思做准备，至少剑桥那几套得作

过啊，否则思维方式还是能适应过来的。我经常见到英语专

业已经过了专业8级的同学都只考6分的，原因就是之前没有

专门准备。网友：曹老师，您好。我水平比较差:4级只考

了568，词汇背过gre红宝书。不知道要冲刺A类6分，希望大

不大？应该如何做？ 曹铭伟：为什么不行呢？中学生考7分

的在我们新航道也很多啊，总之方法正确，有一般实力的想

考6分还是很容易实现的目标。4级跟雅思是完全不同的两种

考试，从设计理念，记分方法都不一样。从我们做测试的专

业角度来讲，四级评分是你的成绩跟大家比，这样大家好了

你也好，你就变成了不好；而雅思是你的成绩跟一个客观的

标准比，只要达到标准就给你相应的分。所以四级成绩不代

表你真实的英语能力，而是反映你在同一次考试的考生里是

第几梯队，所以我上课总抨击四级不道德，打击大家学习的

信心。它的成绩不能等同于雅思。别怕同学，大胆去考吧。 

网友：请推荐几个和雅思阅读水平接近的网站？应该怎样使

用这些网站呢？是全部都看还是挑主要的看，怎样知道是主



要的呢？ 曹铭伟：我今天在搜集一篇文章信息的时候正巧刚

找到一个挺好的网站，叫HOW STUFFS WORK，讲很多东西

的运做原理。另外，国家地理，美国大众机械师，经济学人

也是我经常看的。怎么挑选主要？看跟最近阅读文章内容比

较接近的看吧！ 网友：除了现在大家都推荐的雅思学习资料

，平时怎样做才能快速提高阅读水平，看小说有用吗？ 曹铭

伟：小说跟雅思阅读文章可不是一回事啊！雅思阅读考的是

学术说明文，议论文，不考记叙文的。所以建议如果只是为

了提高成绩的话，看小说提高会相当慢。不过要是喜欢或者

为了写情书积累英文优美动人表达的话，当然就另当别论了

，哈哈。 网友：请曹老师将您刚才提到的几个网站的网址说

一下好吗？ 曹铭伟：网址我现在也记不详细，去搜索一下就

可以了。 主持人：非常感谢曹老师在一个多小时的时间内详

细地回答了网友的提问，如果您在学习过程中还有需要解决

的问题，可以访问曹老师的博客http://caomingwei.100test.com

和曹老师进行交流，非常感谢曹老师在烈日炎炎的下午做客

百考试题网，感谢各位网友的参与，再见。 曹铭伟：好的，

非常高兴能借百考试题网提供的机会在这里和大家交流！大

家还有问题的话，可是给我发邮件或者在无忧博客与我交流

。博客地址主持人已经说了，我的邮件

是readminwei@hotmail.com。今天就先聊到这里了，希望我今

天说的对大家的考试准备有帮助，祝大家能顺利通过考试，

实现留学梦想。再见！ 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


